



ARZOBISPADO DE GUADALAJARA

Circular 5/2024

ARQUIMEDIOS ACADEMY
Portal Digital para Evangelizar en Línea

A toda la Comunidad Diocesana:

Les envío un cordial saludo, confiándolos a la acción del Espíritu Santo.

La Iglesia, que nace del costado de Cristo, tiene en su identidad, la misión irrenunciable de Evangelizar, de transmitir a los demás lo que a su vez ha recibido y al mismo tiempo de acompañar a cada persona en su camino de la maduración en la fe: *“la comunidad de los discípulos de Jesús nace apostólica y misionera. El Espíritu Santo la plasma en salida”* (S.S. FRANCISCO, Audiencia General, miércoles 11 de enero de 2023).

Esta misión en salida de la Iglesia está situada hoy también en la era digital, en la que, sin omitir, desconocer o disimular los riesgos y peligros de la misma, la humanidad ha dado grandes pasos hacia adelante. Recordemos que los avances en la tecnología han hecho posibles nuevas formas de interacción humana. De hecho, la cuestión ya no es *si interactuar o no* con la cultura digital, sino cómo hacerlo. La cultura digital es una realidad que se encuentra inmersa en la vida cotidiana de la gran mayoría de las personas, creyentes y no creyentes. Incluso, *“muchos cristianos solicitan inspiración y guía”* en este sentido, porque esta nueva realidad *“ha ejercido un profundo impacto en nuestras comunidades de fe y en nuestras trayectorias espirituales personales”* (cfr. Hacia una plena presencia, Dicasterio de la Comunicación, n. 1-2).

La Iglesia, como madre y maestra, no ha estado al margen de esta realidad. Desde el año 2000 los mensajes de los Papas en esta materia han reflexionado acerca de diversos aspectos de la cultura digital. BENEDICTO XVI consolidó la imagen de las redes sociales como *“espacios”* – y no sólo *“herramientas”*-, y realizó un llamamiento para que la Buena Noticia fuese proclamada también en este ambiente (Mensaje para la XLVII Jornada Mundial de las Comunicaciones Sociales, Redes Sociales: portales de verdad y de fe; nuevos espacios para la evangelización, 24 de enero de 2013; *Caritas in veritate*, 71).

Con esta guía e iluminación, la dimensión diocesana de *Pastoral de la Comunicación*, con la aprobación de un servidor y de la supervisión doctrinal de la dimensión diocesana de *Catequesis* (SEDEC) ha puesto al servicio y en operación la plataforma digital ARQUIMEDIOS ACADEMY, en la que, además de ofrecer las catequesis pre bautismales en línea, también presenta conferencias, charlas, talleres y cursos de apoyo a la formación en las diferentes áreas pastorales: matrimonios, jóvenes, enfermos, Biblia, familia, vida, etc., con el apoyo de especialistas y de diferentes instancias diocesanas.

No podemos sustraernos a este universo en el que se encuentran *“navegando”* miles de creyentes (a los que se les presenta una infinidad de opciones en contenidos, no todos positivos) para crecer en su fe. En ARQUIMEDIOS ACADEMY se busca ofrecer elementos permanentes de formación en el espacio de la cultura digital, un espacio en el que *“viven”* la mayoría de los fieles,

..//..

sobre todo, los más jóvenes. El creyente debe saber ver en la tecnología una respuesta del hombre a la llamada de Dios a dar forma y transformar la creación y, por tanto, a transformarse a sí mismo (cfr. Antonio SPADARO, Ciberteología. Pensar el cristianismo en tiempo de la red”, Herder, p. 31).

Quela plataforma digital ARQUIMEDIOS ACADEMY pueda ser una herramienta sólida para la evangelización y la catequesis, con la confianza de sus contenidos adheridos al Sagrada Escritura, al Magisterio de la Iglesia y la Tradición cristiana para brindar al creyente de hoy no sólo la información disponible, sino la confianza en la solidez de la fe.

Qué la Santísima Virgen de Zapopan, bendiga con su presencia esta plataforma digital de ARQUIMEDIOS ACADEMY y, acompañe y fortalezca a cada uno de quienes colaboren en su desarrollo.

Guadalajara, Jal., a 17 de enero de 2024.

+ *José Francisco Card. Robles Ortega*
+ JOSÉ FRANCISCO CARD. ROBLES ORTEGA
Arzobispo de Guadalajara

Javier Magdaleno Cueva
PBRO. DR. JAVIER MAGDALENO CUEVA
Secretario Canciller



Prot. A49/2024

..//